



第2730地区 鹿児島西ロータリークラブ

第 2537 回例会

3月は識字率向上月間

平成27年3月11日

●例会場・事務所 ドルフィンポート1F ドルフィンホール
〒892-0814 鹿児島市本港新町5-4

毎週水曜日 12:30~13:30
☎ 223-5902・FAX 223-7507

会長 賊島 信一
幹事 七枝 敏洋
会報委員長 三木 武幸

本日の主要
プログラム

- ・クラブフォーラム（社会奉仕）
- ・ロータリーデー全体協議

- | | | |
|---------------------|---------------|----------|
| (1) ロータリーソング（我等の生業） | (2) 会長あいさつ | (3) 会務報告 |
| (4) 出席報告 | (5) ニコニコBOX披露 | |

会長挨拶 賊島 信一

少年よ大志を抱け

この言葉は札幌農学校で教授として招かれた
ウィリアム・クラーク先生が日本を去り、アメリカに帰る時に告げた言葉として有名であります。
(Boys be ambitious) です。

クラーク先生が来日し、日本語を知らないクラーク先生に対し、当時、北海道開発長官であった薩摩武士黒田清隆は英語が出来たので、クラーク先生に、札幌農学校の校則を英訳して持って行きました。ところがこれを見たクラーク先生は「要りません」と言ったそうです。驚く黒田長官に「数が多すぎます」と告げました。「では校則は必要ないのですか」と尋ねたら、クラーク先生は「いや、校則は必要です。それはたった一つあればよろしい」と答えました。「その一つとは」(Be Gentleman) 「紳士たれ」でした。これには黒田長官も二の口が告げなかつたそうです。

20世紀初頭のアメリカでは社会経済の発展の陰で、商業道徳の乱れが目につくようになりました。ポール・ハリスはこの風潮に耐えかねて、3人の友人と語らい、「お互い信頼できる公正な取引をして、仕事上の付き合いがそのまま親友関係にも発展するような仲間を増やしたい」という趣旨でロータリークラブという会合を考えたわけです。

日本では江戸時代まで、土農工商の身分制度があり、商人は身分としては最下位にランクされて

いましたが、その後、物の価値が金銭で評価されるようになり、商取引中心の時代に変わって、財閥や商人の発言力が強力になってきました。そういう時代の流れの中でロータリークラブは、職業倫理を重んずる実業人、専門職業人の集まりとして高く評価されております。

国際ロータリーには現在200以上の国と地域に34,558のクラブを擁し、会員総数も1,220,115人(2014年10月1日RI公式発表)に達しております。規模が大きくなれば当然行動規範や規定、定款など細則が必要になって参ります。

しかし、ロータリアンとしては定款など難しいことは考えずに、自分の仕事に励むことで(I am a Rotarian)として行動すればそれで良いと認識しています。クラーク先生の(Be Gentleman)でその意を強くしました。

薩摩狂句◆◆◆(鮫島爺児医作:慶田乱雲選)

つ なが く で け しょ ちゅ き
月く眺め 狂句は出来んうち 烧酎が効っ
よい は き く で け
(唱) 酔が早よ来っ 句は出来もさじ

よか晩ち晚酌をしながら狂句作りに専念のつもりが、二兎を追う者一兎をも得ずの諺通り、焼酎の効きだけが早く、作句はさっぱりだったとの句。それでも酔いが醒めれば、明日の心地よい糧となります。

◇前回の例会(3月4日)の報告

会員数	72 (66)名
出席数	37名
出席率	56.06%

◇前々回の例会(2月25日)の訂正

出席率	59.09%
訂正出席数	52名
訂正出席率	78.79%

金融今昔～近代金融史と鹿児島～

会員 秋葉 重登君

日本の近代金融の歴史には、鹿児島の多くの先人が関係しています。最近の研究で明らかになったことも含めて、今日は明治時代から昭和初期の金融史と鹿児島のかかわり、アベノミクスまでをお話したいと思います。なお、今回のお話には尚古集成館の松尾副館長に多大なるご協力をいただきました。

江戸時代後期の日本の識字率や計算能力は世界でもトップレベルであり、それが近代日本の産業が急速に発展できた理由です。金融も同様に明治に入り、伊藤博文より整備された銀行制度により多くの銀行ができましたが、島津氏はこれに深くかかわっていました。その代表例が第十五国立銀行です。

その後、西南戦争の戦後処理のため日本銀行が薩摩出身の松方正義により設立されました。松方は日本の産業発展の基礎を作りました。その後、昭和初期には不況により多くの銀行が倒産しましたが、十五銀行も例外ではありませんでした。十五銀行の休業がそうしん創設の発端となりました。このように多くの鹿児島の人々が近代金融史にかかわってきました。

さて、アベノミクスですが、歴史に照らしあわすとまだまだ時間がかかります。これからも私ども金融機関は全力で経済を支えていく所存です。

前回の例会記録（3月4日分）

（プログラム）

賀寿の宴（18:30～鶴家）

1. 受賞あいさつ
2. 乾杯（竹下威会員）
3. 懇親会
4. 記念品（色紙）贈呈
5. 万才三唱（山元将孝会員）
6. 閉宴のことば（深尾兼好副会長）
7. 写真撮影

（該当者）敬称略

卒寿 新盛辰雄（プロバスクラブ）

傘寿 庵木英雄、池口惠觀（欠席）、村田和雄、玉川哲生

喜傘 榎田浩典（プロバスクラブ）（欠席）、

川平建次郎、迫田英介

古稀 森俊英（欠席）



（幹事ゲスト）

米山獎学生 熊 華磊君（3月分奨学金授与）

（ビジター）昼間受付分

鹿児島RC 工藤 勇君 外4名

◎池口会員より「お礼のことば」のプリントを預かっています。

（会務報告）

1. 日向東ロータリークラブ創立40周年記念大会ご案内
 - ・日時：5月16日（土）15:00～
 - ・場所：日向市文化交流センター
2. 鹿児島RCより2/28開催のIMお礼状が届きました。
3. 4/11（土）開催のライラでの講演会参加のお願い
 - ①13:30～
 - ②15:10～
 県赤十字血液センター
4. 宜蘭訪問の申込みは、早目にお願いします。
5. 地区新入会員セミナー 5月10日（日）（都城）

※前回の週報で記載ミスがありました。訂正し、おわび申し上げます。

・賀春→賀寿

・新盛様、榎田様のクラブ会員→プロバスクラブ会員



鮫島信一君

賀寿祝いの皆さん、誠におめでとうございます。

今年の賀寿祝いは百寿への通過点に過ぎませんが、長寿をお祝いしてニコニコします。

原正親君

賀寿の皆様にお祝いを申し上げます。皆様の長寿にあやかりまして、会員皆様の御長寿を祈念してニコニコします。

村田和雄君・川平建次郎君

本日は、お招き戴きましてありがとうございます。これからは、皆様のお邪魔にならないように努力します。

間崎徹也君

3月25日付で北海道の東半分を占める釧路支社に転勤となりました。次回の例会で正式にご挨拶させて頂きます。本当にありがとうございました。

小計10,000円 累計 223,000円

次週予告

3月18日（水）12:30～ドルフィンホール
クラブ協議会（PETS報告）

ロータリーデー

3月25日（水）

12:30～13:00 創立記念 100%出席例会

13:30～15:30 ロータリーデー

市内RC例会プログラム

東RC 3月12日（木） クラブフォーラム

サンデイズイン
鹿児島

北RC 3月12日（木） ペツツ報告

レンブランツ
鹿児島

サザンウインド RC 3月12日（木） ゲスト卓話

東急イン

県総務部参事 藤井隆様

鹿RC 3月13日（金） 会員卓話 涅美哲会員

トヨタボート

中央RC 3月16日（月） ・IM報告

トヨタボート

・会員卓話 川村浩嗣君、三島浩幸君

東南RC 3月17日（火） 定款に基づき休会

サンロイヤル

城西RC 3月17日（火） クラブフォーラム

東急イン

南RC 3月18日（水） ゲスト卓話

サンロイヤル

香りのお店 maruta

丸田佳代様

西南RC 3月18日（水） クラブ協議会

ゆうづき